
 Ciao Maurizio,  
ti prego di chiarirmi quale deve essere la decisione arbitrale nella seguente situazione; ad un cambio 
(Mitchell) una coppia si siede ad un tavolo sbagliato e prima che arrivi la coppia "giusta" la licita si 
svolge così : Nord 1 SA, Est Passo Sud 4 Picche, fine. Arriva la coppia giusta e si riparte : Nord 1 SA, 
Est 2 Fiori, Sud 3 Picche, Ovest :Passo, Nord. 4 Picche. E’ corretto non far giocare la mano, penaliz-
zare la coppia NS del tavolo (mano media 40/60) e la coppia che si era erroneamente seduta al tavo-
lo in precedenza ? 
 
Grazie. 
Mario Zanetti 
 
 
 
 

Ciao Mario, 
purtroppo no, non è corretto. 
Il board va sì annullato, ma il punteggio da assegnarsi è 60/60 (perché mai vuoi penalizzare la coppia 
NS?). 
Giusto invece penalizzare del 10% del top la coppia che si è seduta erroneamente. 
 
Cordiali saluti, 
Maurizio Di Sacco 
 
 
 
Ciao Maurizio,  
il seguente sembrerebbe un quesito creato ad arte per l'esame di idoneità degli arbitri ed invece si è 
presentato nella vita reale. 
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Torneo a coppie, contratto a Picche: nel finale a due carte Sud gioca la Dama di cuori ed Ovest  ta-
glia con l'Asso di atout provocando il sommesso disappunto di Est mentre il dichiarante incassa il Re 
di atout. Contratto realizzato, l'errore di Ovest ha concesso un contratto infattibile.  
Tutto regolare? La coppia Nord-Sud ha l'obbligo di convocare l'arbitro per "regolarizzare" la situa-
zione (siamo alla dodicesima presa, non c'è penalità quindi Ovest risponde sulla cuori e l'Asso di a-
tout prende al momento giusto penalizzando il contratto) oppure può tutelare i propri interessi, u-
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sufruire dell'errore dell'avversario imbussolando senza evidenziare il fatto? 
In altri termini: se è pacifico che nascondere consapevolmente una renonce commessa che consente 
di conseguire un risultato positivo per la propria linea equivale a barare ed il regolamento impone di 
regolarizzare il tutto, in un caso simile cosa prescrive di fare il codice? 
 
Grazie per l'attenzione. 
Ezio Lazzari 
 
Ciao Ezio, 
il tuo è un quesito molto interessante, visto che, pur nella sua semplice soluzione tecnica, offre però 
u n o  s p u n t o  d i  r i f l e s s i o n e  r i g u a r d o  a l l ' e t i c a . 
Ebbene, come correttamente suggerisci tra le righe, la coppia NS ha il dovere di chiamare l'arbitro e 
di fargli rilevare l'irregolarità (obbligo che ha anche la linea EO, come è ovvio), perché è eticamente 
reprensibi le cercare di ottenere guadagni non previst i  dal  Codice. 
 
Cordiali saluti, 
Maurizio Di Sacco 
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